

mo esperar que una mancha de la pared se quite sola. En todo caso se ensuciará más». Por otro lado, mencionó que según un estudio europeo el 79% de la población cree que las mujeres tienen la misma capacidad que los hombres, lo que se traduce en un 21% que cree que no. «Eso hace que de 100 hombres capaces veamos a los 100, pero de 100 mujeres capaces solo veamos a 80».

Debido a ese sesgo, las mujeres pueden sentirse cohibidas. En Estados Unidos comenzaron a hacerse las audiciones para la orquesta a ciegas y así las mujeres aumentaron en un 50% la probabilidad de pasar la fase de selección. También notaron un aumento de participación femenina. «Y luego dicen 'es que las mujeres no están, no se presentan'. No es fácil postular para algo pensando que pueden decirte que no. Los hombres no tienen ese rechazo».

UN ESPACIO PARA ELLAS

Ocurre que al sacar cuentas de cuántas mujeres inician una carrera académica y cuántas llegan a lo más alto, los números son muy diferentes, puesto que «muchas se quedan en el camino». En esto también influye el hecho de que las mujeres se encuentran en la tesitura de continuar con su carrera o hacer un parón para cuidar de sus hijos. Quienes deciden bajarse del tren pueden tratar de regresar después, pero está claro que ya no será tan fácil. La Semana de Escritura para Mujeres Investigadoras es un apoyo para esas mujeres que por su situación actual no lo tienen claro a la hora de retomar su carrera.

Por ello, la UPV/EHU ha dado becas de estancia y dietas a cinco mujeres y dietas a otras siete para que puedan dedicar un tiempo a sus proyectos sin preocuparse de nada más. «Te proporciona el espacio y el tiempo para que te aísles de tu cotidianidad, de hecho daban puntos en la beca si habías sido madre hace poco o habías estado desenganchada de la vida académica por permiso de maternidad. Yo tengo un bebé de ocho meses. El hecho de venir aquí y aislarme ayuda», contó Inés Campillo, socióloga de Murcia que cuenta con una beca postdoctorado en la UPNA.

La madrileña Laura Núñez es filósofa de la biología y tiene una niña de dos años. «Es la primera vez que me separo una semana de ella, y puedo concentrarme mañana y tarde en mi trabajo y salir de la

El caso de Ben Barres, un neurobiólogo estadounidense, es paradigmático. Se consideró que el trabajo de su «hermana» Barbara era bueno, pero que Ben era mucho mejor, «y resulta que Ben era Barbara hace tres años.

Algunas mujeres prefieren no postular a puestos porque sienten miedo al rechazo. Un rechazo que es real...

dinámica familiar», comentó. Ella está a punto de terminar su artículo de investigación, mientras que otras lo tienen en proceso o acaban de empezarlo. En cualquier caso, para todas ellas esta estancia supone una oportunidad para establecer contactos. «Muchas veces, tanto para participar en proyectos de investigación o para promocionar en la carrera académica es muy importante sentirte apoyada, valorada. Y esas redes suelen ser masculinas y por eso se encargan entre ellos los capítulos de un libro o cierto texto de investigación. Creo que este curso buscaba ser un espacio para conocernos y así poder colaborar entre nosotras en un futuro», dijo Campillo.

Para Amaia Cepa, profesora de la Universidad de Burgos, resulta enriquecedor el hecho de que a pesar de ser «archipiélagos en distintas facultades» y cada una tenga su campo de trabajo diferente, haya algo que las una.

Estibaliz Sadaba es artista y está preparando una tesis doctoral sobre artistas feministas y colectivos de mujeres artistas. También forma parte de un grupo de trabajo de Bellas Artes que trata sobre la precariedad en el mundo del arte. En su opinión, este tipo de iniciativas son positivas porque, en su caso no trabaja actualmente, por lo que el hecho de que le den una beca de alojamiento y comida le permite estar concentrada. «Aunque los temas son diversos, todas estamos trabajando en la investigación académica y hay pautas que nos permiten coincidir».

Lo mismo opina la también artista bilbaina María Seco, ya que tienen tiempo para que cada una cuente su vivencia personal, que es lo que condiciona su trabajo. «Está siendo impresionante porque nos estamos pasando información. Además he coincidido con una chica que trabaja en un grupo de músicos», explicó tras contar que ella está realizando un trabajo sobre arte sonoro, música y percepciones.

Según Antonio Casado, miembro de la Comisión de Igualdad de la UPV/EHU y coordinador de esta semana, la intención es volver a organizar esta iniciativa el año que viene. «El taller funciona como estímulo, apoyo y empoderamiento mutuo», explicó. El objetivo es darles un impulso para que se vuelvan a subir al tren y tanto la presencia académica como las publicaciones de mujeres se multipliquen.



Agurainen atzo egindako bileraren irudia. @Zuribia

Erabakitze eskubidea aldarrikatetik, gauzatze bidea diseinatuko du GEDek

GARA | AGURAIN

Ekainaren 21ean Euskal Herriko lau hiriburutan egindako ekimen jendetsuen ostean, Gure Esku Dago (GED) dinamika pasa den martxoan hasi eta udazkenera arte luzatuko den barne hausnarketa prozesuaren hiru garren bilera egin zuen atzo Agurainen. Zehaztutako epe honetan, helburuak, filosofia, plangintza eta egituraketa definitzea da asmoa.

Batzarraren ostean, Anjel Oiarbide eta Naroa Sasieta dinamika bozeramaileek azaldu zuten, «gauza asko lortu badi-tu ere» Gure Esku Dago «jaio berria da kasik» eta «gauza asko definitu gabe genituen». Tes-tuinguru horretan gogora ekarri zuten, azken mobilizazio erraldoen ostean iragarri zutela «erabakiaren aroa» iritsi dela eta «aldarrikatetik gauzatzerako bidea» egin behar dela. «Bide hori daukagu diseinatze-ko», adierazi zuten kazetari-ekin galderei erantzunez.

Urriaren 31n, batzar orokorra

GED dinamikan ari diren herri eta auzoetako 80 lagun inguruk hartu zuten parte Aguraingo Zabalarte aretoan egindako bileran. Azaldu zuten, atzo batzarraren parte hartu zutenek herrietan eta eskualdeetan planteatuko dituzte sortutako ideiak. Irailean beste bilera pare bat egiteko asmoa dute, eta irailaren 19an, dinamika kide guztiei azken sei hilabeteetan zehar landutako proposamena aurkeztuko diete, gero herri eta auzo batzordeetan eta norbana-koekin landu, eztabaidatu eta aberasteko asmoarekin.

Urriaren 31n, batzar orokorra egingo du dinamika. Bertan, aurkeztutako proposamenari egindako ekarpenak aztertuko

dituzte eta horren gaineko erabakiak hartu, azaldu zuten. Ez zuten, halere, proposamen zehatzik aipatu. «Dinamikak bere sortzeko helburua gauzatu arteko bidea» definitu behar dutela izan zen aurreratu zuten ideia bakarra.

Herri galdeketak bakarrik ez

San Mameseko ekitaldian iragarri bezala Bizkaian Ispaster eta Diman egitekoak diren herri galdeketek gain, ez dago beste deialdirik oraindik. Esan zuten, «kontuan hartu behar da herri galdeketak egingo direla, bai, herrialde eta eskualde batzuetan, baina horretarako asmorik ez dugun herriak ez gara geldirik egongo».

«Herri galdeketak, finean, tresna bat dira herritarrak ahalduntzeko eta geure etorkizuna gure eskuetan hartzeko tresna bat, baina ez dira bakarrik», nabarmendu zuten.

Azaldu zuten, «herri eta auzo guztiei begira» lan egin nahi dute, eta hortaz, «tresna mor-doa prestatzeko lanean» dihardutela baieztatu zuten Oiarbidek eta Sasietak.

Aurrera begirako lanaz gain, ekainaren 21eko mobilizazioak ez ezik ikasturte osoan herriz herri eta auzo auzo egindako lana ere baloratu dutela argitu zuten. «Ondo egindakoak eta hobetu beharrekoak» aztertuta, aurrera begiratzea dagokiela esan zuten, baita «ideia mor-doa» planteatu direla baieztatu ere.

se vende licencia de taxi en Donostia 10:00-22:00 619 523 882 Taxi Donosti 943 46 46 46